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1) Marion Cotillard: "Je rêvais d'emmener le film des Dardenne aux Oscars" 
Los Angeles (USA), 16 jan 2015 (AFP)  00h55 !
Marion Cotillard, nommée jeudi dans la course à l'Oscar de la meilleure actrice dans "Deux 
jours, une nuit", sept ans après avoir gagné une statuette pour "La môme", a raconté à l'AFP 
qu'elle avait rêvé "d'emmener le film des (frères) Dardenne aux Oscars". 

Dans "Deux jours, une nuit", l'actrice joue le rôle d'une femme ordinaire qui n'a qu'un week-
end pour convaincre tous ses collègues de renoncer à leur bonus pour qu'elle puisse garder 
son travail. 

« Ce qui me fait envie aujourd'hui, c'est la comédie ». Je passe ma vie avec des (rôles de) 
femmes merveilleuses, mais qui ne vont pas super bien! (rires) J'aimerais aborder ce genre 
auquel je ne suis pas habituée, je pense que j'ai beaucoup de travail et ce serait un vrai risque 
pour moi, et j'aime le risque. Sinon j'admire vraiment les carrières d'acteurs qui sont capables 
de passer d'un genre à l'autre aussi facilement qu'Isabelle Huppert, Catherine Deneuve, de 
trouver un rythme différent dans des comédies dramatiques ou dans des comédies tout court. !
2) Cellules souches pour réparer le coeur: une percée française 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)  03h20 !
Une greffe de cellules cardiaques dérivées de cellules souches embryonnaires a été réalisée il 
y a trois mois sur une patiente atteinte d'insuffisance cardiaque sévère qui "va bien" 
aujourd'hui, ont annoncé vendredi les médecins à l'origine de cet essai novateur. 
Geneviève Fioraso, secrétaire d'Etat à la Recherche, a salué vendredi cette "avancée 
prometteuse": une "première implantation mondiale" qui "démontre une fois de plus le niveau 
d'excellence" de la recherche française. 
Les cellules souches embryonnaires dites "pluripotentes", représente un fort potentiel 
thérapeutique car elles sont capables de fabriquer toutes sortes de tissus (cardiaques, 
musculaires, etc.). 
Des essais à partir de telles cellules embryonnaires ont déjà été réalisés dans le monde pour 
corriger des pathologies de l'oeil, mais c'est le premier essai pour l'insuffisance cardiaque, 
selon ces médecins. 
La greffe sur la zone du coeur lésée par un infarctus, couplée dans le même temps à un 
pontage coronarien, a été réalisée le 21 octobre 2014, chez une patiente de 68 ans, par le 
professeur Philippe Menasché et son équipe du service de chirurgie cardiovasculaire de 
l'hôpital européen Georges Pompidou (Paris). 



Cette thérapie reposant sur un procédé développé par le Pr Jérôme Larghero (hôpital Saint-
Louis, Inserm) a été présentée vendredi aux 25e Journées Européennes de la Société Française 
de Cardiologie à Paris. 
La patiente souffrait d'insuffisance cardiaque sévère avec altération nette de sa fonction 
cardiaque à la suite d'un infarctus ancien, mais sans être au stade ultime qui aurait relevé d'une 
greffe cardiaque ou d'un coeur artificiel. 
A présent, elle "va bien, son état s'est nettement amélioré, sans qu'aucune complication n'ait 
été observée", a dit à l'AFP le Pr Menasché. 
es jeunes cellules cardiaques obtenues à partir des cellules souches embryonnaires 
"En revanche, il y a des arguments sérieux pour penser qu'elles sécrètent des substances qui 
peuvent induire une forme de réparation à partir du coeur lui-même". 
"C'est un espoir et d'abord la démonstration que c'est faisable, ce qui n'était pas acquis", dit-il 
à propos de cette "tentative de réparation" du coeur après infarctus. 
Selon lui, il faudra faire une étude comparative avec un groupe avec patch placebo et pontage, 
pour démontrer précisément l'apport de la thérapie cellulaire. 
Le pontage permet de contourner un obstacle qui obstrue une coronaire, artère nourricière du 
coeur, à l'aide d'un petit morceau de vaisseaux. L'insuffisant apport sanguin via les coronaires 
est la cause de l'infarctus. 
Les cellules souches embryonnaires au centre de débats éthiques, sont issues d'embryons 
surnuméraires sans projet parental donnés à la science. !
3) Hollande aux 70 ans de l'AFP pour célébrer la liberté de la presse 
Paris (FRA),16 janvier 2015 (AFP)  13h !
Le président de la République "veut saluer le travail de l'AFP et de ses journalistes et à travers 
eux, rendre hommage au monde de la presse et réaffirmer l'importance de la liberté de la 
presse dans notre pays et notre démocratie", a-t-on précisé dans l'entourage présidentiel. 
L'Agence France-Presse avait prévu "de longue date de marquer les 70 ans de la Libération de 
l'AFP, à l'occasion de la cérémonie traditionnelle des voeux au personnel" le 19 janvier, a 
rappelé cette semaine la direction. 
"Et puis il s'est passé l'horreur. Après l'assassinat de nos confrères de Charlie Hebdo, nous 
avons choisi collectivement de maintenir ce témoignage, qui prend une résonance particulière. 
Liberté et indépendance, aujourd'hui comme hier, il s'agit d'un combat", a-t-elle souligné. 
Cette manifestation donnera lieu à une soirée portes ouvertes qui permettra aux invités de  
visiter plusieurs services de l’agence. !
4) Fair-Play: la ligue corse de football décide la mise en place d’un protocole d’avant-
match 
Corse 16 janvier 2015 (Corsematin) !
La Ligue Corse de Football a décidé ce jour de mettre en place un protocole d'avant-match 
afin de favoriser le « fair-play et le respect entre joueurs, éducateurs et arbitres, d'avoir des 
rencontres plus conviviales et faire ressortir les valeurs sportives ». !
« Afin de favoriser le fair-play et le respect en tre joueurs, éducateurs et arbitres, 
d'avoir des rencontres plus conviviales et faire ressortir les valeurs sportives, la Ligue 
CORSE de Football a décidé la mise en place d'un protocole d'avant match. 



La mise en place du protocole est sous la responsabilité du délégué de la rencontre. 
Cette mesure s’appliquera d’abord au championnat de DH pour la saison 2014-2015 
et sera généralisée à TOUTES LES RENCONTRES de championnat et coupes pour 
les catégories de Jeunes et Seniors, dès la saison 2015-2016 
Les porte-drapeaux ne sont prévus que dans le championnat de DH. Chaque 
drapeau est porté par 2 joueurs du club recevant (au moins U13) en survêtement. 
Chaque club est responsable de son drapeau et doit en disposer tant pour les 
matchs à l’extérieur qu’à domicile) 
En voici le déroulement : 
H – 8’ : entrée des porte-drapeaux de chaque club qui s’alignent à 10 mètres de la 
ligne de touche face à la tribune principale ou face aux bancs de touche en cas 
d’absence de tribune 
H – 6’ : les arbitres pénètrent sur la pelouse. Ils s’alignent face à la tribune 
présidentielle ou face aux bancs en cas d’absence de tribune, à une distance de 7 
mètres de la ligne de touche 
H – 5’ : poignées de mains entre les équipes et les arbitres. Les joueurs de l’équipe 
visitée serrent la main aux arbitres et aux joueurs de l’équipe vi siteuse. Les joueurs 
de l’équipe visiteuse saluent à leur tour les arbitres. 
H – 3’ : les arbitres effectuent le toss en présence des 2 capitaines et des 2 arbitres 
assistants. 
H – 2’ : les arbitres se dirigent vers le point d’intersection de la ligne médiane et de la 
ligne de touche pour échanger une poignée de main avec les 2 entraîneurs et le 
délégué officiel de la rencontre. Les 2 Educateurs se serrent la main. Les porte-
drapeaux de chaque club quittent le terrain. 
H : coup d’envoi de la rencontre. » !!
4) Un Nobel pour couronner Rosetta et Philae ? 
 Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)    13h.38 !
La mission Rosetta qui a permis à un petit robot, Philae, de se poser sur une comète pour la 
première fois de l'histoire sera peut-être couronnée par un prix Nobel, espère Jean-Jacques 
Dordain, le directeur général de l'Agence spatiale européenne (ESA). 
"J'espère qu'il y aura des prix Nobel associés aux résultats de Rosetta et de Philae", a déclaré 
M. Dordain en présentant vendredi ses voeux à la presse. 
Rosetta et Philae ont été sacrés percée scientifique numéro un de 2014 par la revue américaine 
Science, en raison du potentiel important de découvertes sur les origines du système solaire et 
de la vie sur Terre. 
La sonde européenne Rosetta sera au plus près de la comète Tchouri, à 6 kilomètres, le 14 
février, "le jour de la Saint Valentin", a relevé M. Dordain. Entre Rosetta et la comète, "c'est 
une histoire d'amour", selon lui. 
Le 13 août, la comète sera au plus près du Soleil. "Entre ces deux dates nous allons collecter 
des informations extraordinaires. Cela va donner beaucoup de travail aux scientifiques pour 
quelques décennies", a-t-il souligné. photo 
Après deux rebonds, Philae s'est retrouvé coincé entre des falaises, dans un endroit peu 
éclairé. Cela empêche ses batteries solaires de fonctionner suffisamment pour permettre au 
robot de poursuivre son travail. Philae est en mode "veille" depuis le 15 novembre. 



Il devrait se réveiller aux alentour du mois de mars, selon le CNES, l'agence spatiale 
française. !
5) Réimpression de Charlie Hebdo pour atteindre 7 millions d’exemplaires 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   05h05  !
Charlie Hebdo va être réimprimé pour atteindre 7 millions d'exemplaires d'ici vendredi 
prochain. 
Le nombre d'exemplaires du dernier numéro, paru mercredi après l'attentat qui a décimé sa 
rédaction, avait déjà été relevé de 3 à 5 millions. 
Avant la fusillade du 7 janvier, Charlie était à court d'argent et ne se vendait chaque semaine 
qu'à 30.000 exemplaires dont une poignée à l'étranger. Ce numéro post-attentat, qui s'est 
arraché en France, a été distribué dans une vingtaine de pays. 
"C'est une mise en place (de journaux, ndlr) historique", a-t-on commenté samedi de même 
source. 
Ce tirage de 7 millions d'exemplaires est un record dans l'histoire de la presse d'informations 
française, selon les historiens. 
Prés de deux millions d'exemplaires du dernier numéro ont déjà été vendus pour les seules 
journées de mercredi et jeudi et il a continué à s'écouler rapidement vendredi. 
En raison d'un incident chez l'imprimeur qui a été depuis été résolu, les points de vente de 44 
départements ne seront pas réapprovisionnés ce week-end et d'autres ne recevront que des 
quantités limitées, avait indiqué vendredi soir le distributeur du journal MLP. La distribution 
doit reprendre normalement lundi. 
"Je n'ai plus Charlie": cette pancarte apposée samedi par un kiosquier du métro Gambetta 
(XXème arrondissement) résumait bien la situation. 
Hors marchands de journaux, plusieurs centaines de milliers d'exemplaires ont été achetés par 
des entreprises, des institutions ou des collectivités. 
Le dernier numéro qui porte en Une un dessin du prophète Mahomet a suscité dans plusieurs 
pays musulmans des protestations parfois émaillées de violences. !!
6) Londres le street art célèbre Charlie hebdo photo 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   05h30 !
Sur un mur de briques s'étale un graffiti géant "Je suis Charlie" dessiné en lettres d'argent: à 
Londres, des artistes ont pris leurs bombes de peinture pour défendre la liberté d'expression, 
et rendre hommage aux victimes des attentats de Paris. 
Bienvenue à Shoreditch, quartier de l'est londonien peuplé de maisons basses, de vieux 
entrepôts, de galeries d'art et de disquaires, offrant un contraste saisissant avec les tours de 
verre et de métal de la City voisine. 
Shoreditch, c'est un haut lieu du street art, un territoire illimité ou presque pour les graffeurs 
qui ont transformé ses trottoirs, bancs, bouches d'égout, façades, parois, palissades, bref toute 
surface à peu près plane susceptible d'être recouverte à la bombe de peinture, en immense 
cahier de coloriage. 
Et c'est ici, sur un mur longeant Sclater Street, bout de rue déjà largement relooké de fresques 
picturales urbaines exubérantes, qu'est apparu un graffiti "Je suis Charlie" d'une dizaine de 



mètres de long, en lettres capitales argentées, quelques heures après l'attaque meurtrière 
contre le journal satirique. 
"C'est ça, le message derrière #JesuisCharlie", dit-il. "La liberté d'expression et la 
condamnation de la violence". !!
7) L'année 2014 a été la plus chaude sur le globe  
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   05h.55 !
L'année 2014 a été la plus chaude sur le globe depuis le début des relevés de températures en 
1880, ont annoncé vendredi l'Agence américaine océanique et atmosphérique (NOAA) et la 
Nasa. 
Celles-ci ont tout de suite souligné que ce phénomène reflétait surtout l'accroissement des 
émissions de gaz à effets de serre résultant des activités humaines. 
Décembre a également enregistré une température moyenne à la surface des terres et des 
océans sans précédent pendant ces 134 ans pour le dernier mois de l'année, a également 
indiqué la NOAA. Celle-ci a précisé que des mesures effectuées indépendamment par la Nasa 
arrivent à ces mêmes conclusions. 
Les températures de décembre ont été 0,77 degré Celsius au-dessus de la moyenne du XXe 
siècle. 
Sur l'année complète, la température moyenne au sol et sur les océans a été 0,69°C au-dessus 
de celle du XXe siècle, surpassant les précédents records de 2005 et 2010 de 0,04 degré. 
La plus grande partie de ce réchauffement s'est produite au cours des trois dernières décennies 
et les dix années les plus chaudes ont été enregistrées depuis 2000 à l'exception de 1998. 
photo chameau 
  
 8) Dessiner Mahomet ? "Avec des explications", répond Plantu à des collègues  
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   05h.55 !
Face à des caricaturistes chypriotes intrigués par l'insistance de Charlie Hebdo à épingler 
Mahomet, le dessinateur français Plantu a défendu la liberté d'expression des artistes, estimant 
qu'une "longue bataille pédagogique" sera nécessaire pour faire comprendre ce type d'image. 
Lors d'un débat organisé  par son association Cartooning for Peace (Dessins pour la Paix), le 
caricaturiste du quotidien Le Monde a échangé avec des dessinateurs chypriotes grecs et turcs, 
après l'attentat qui a décimé le 7 janvier la rédaction de l'hebdomadaire satirique Charlie 
Hebdo, en représailles aux caricatures du prophète Mahomet publiées par ce journal. 
"Tous les artistes ont tous les droits de s'exprimer et de raconter ce qu'ils ont envie de faire 
partager", rétorque Plantu. 
"Mais ce n'est pas suffisant. Il faut savoir qu'il peut y avoir derrière la porte ou au coin de la 
rue des gens qui ne comprennent rien aux images, et donc on a un travail pédagogique, 
national, européen et international, à faire, avec les premiers fantassins de la démocratie, les 
professeurs, instituteurs et institutrices", déclare-t-il. 
"On est au tout début de la guerre contre les fondamentalismes, mais surtout au début d'une 
bataille pédagogique, éducative", insiste le caricaturiste parisien. 
Plantu, épinglé dans le dernier Charlie Hebdo par une pancarte "Je suis Charlie, mais" en 
raison de son interprétation moins radicale de la liberté d'expression, prend des précautions 



pour représenter les religions: distinguer le fondamentaliste du croyant moyen, ou représenter 
les trois religions monothéistes quand il pointe du doigt un travers commun. 
Mais lorsque ses interlocuteurs critiquent les dessins plus provocateurs de Charlie Hebdo, il 
estime urgent d'expliquer "que ces dessinateurs n'ont pas voulu humilier telle ou telle religion, 
ils ont juste voulu faire des blagues sur des dessins". !!!
9) Les réseaux sociaux génèrent un stress lié à la "compassion"  
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   06h.03 !
 Selon une étude les réseaux sociaux ne provoque pas de stress mais peut amplifier la prise de 
conscience de problèmes rencontrés par ses amis ou sa famille, générant un stress contagieux 
lié au "coût de la compassion", selon une étude publiée jeudi. 
Les abonnés à Twitter et Facebook ne sont pas stressés parce qu'ils utilisent ces réseaux, mais 
parce qu'ils "ont connaissance d'événements qui peuvent affecter les vies d'autres gens". 
"Cette découverte du +coût de la compassion+ corrobore le fait que le stress peut être 
contagieux", souligne Keith Hampton, un des auteurs du rapport réalisé par la Pew Research 
Center and Rutgers University. !
10) Streaming: nouvelle "révolution numérique" pour la musique  
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   06h.55 !
On a créé un usage. On est en train de vivre la quatrième révolution numérique" après 
l'époque du piratage (première révolution), la commercialisation de sonneries téléphoniques 
(deuxième), puis l'apparition du modèle de téléchargement avec iTunes, a-t-il estimé. 
En France, pour la première fois, les revenus issus du streaming ont dépassé ceux générés par 
le téléchargement au premier semestre 2014, selon un bilan présenté en septembre par le 
Snep, principal syndicat de producteurs de disque. 
Environ deux millions de Français seraient désormais abonnés à un service de streaming 
(notamment via les principaux services, Deezer et Spotify), a rappelé M. Nègre. Deux tiers le 
seraient via leur abonnement téléphonique, plusieurs opérateurs incluant du streaming dans 
leurs offres. 
"Le marché est en train de changer de paradigme, on passe de l'idée d'acheter quelque chose à 
l'idée de payer pour un accès", constate le PDG d'Universal France, pour qui la question pour 
l'année à venir est désormais: "où met-on le curseur entre le gratuit et le payant » !!
  
11) Lecture et télévision: les Français restent traditionnels 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   06h.56 !
Huit Français sur dix (85%) préfèrent lire un bon vieux livre plutôt qu'une liseuse ou tablette, 
selon un baromètre de l'innovation réalisé par l'institut BVA pour le Syntec numérique et 
rendu public vendredi. 



Selon cette étude, les modes de consommation traditionnels restent ancrés dans les usages des 
Français pour la lecture comme pour les émissions de télévision. Ils sont ainsi 79% à 
privilégier le visionnage d'émissions tv en direct. 
Les usages numériques continuent toutefois de se développer. Le "replay" séduit toujours plus 
puisque plus de six Français sur dix (64%) visionnent au moins de temps en temps des 
émissions en replay sur internet. Et près de la moitié de la population (45%) consulte en ligne 
des livres ou des journaux. 
Ils ne sont par contre que 26% à télécharger des contenus (musique, films, séries), et 14% à 
télécharger des livres ou journaux numériques. Un tiers de la population a recours au 
streaming, et surtout les jeunes (58%). La consultation en ligne de livres et de journaux, le 
téléchargement et le streaming donc des usages adoptés mais pas généralisés. !
12)   Corse: le réchauffement climatique annonciateur d’hivers sans neige en Corse 
Ajaccio ( FRA), 16 janvier 2015 (Corsematin ), 07h00 !
À l’heure où le réchauffement climatique suscite l’interrogation sur les hivers à venir, le 
regard sur l’histoire de l’enneigement dans l’île révèle une singularité. Des hauts et des 
bas mêlés aux temps forts. 
Comment ça roule à Vizzavona ? Va-t-on pouvoir skier cette année ? Ces deux 
questions posées chaque année de manière incontournable rythment depuis des temps 
immémoriaux les hivers blancs de la Corse. L'île se prépare toujours aux deux 
traditionnelles offensives de la neige. À la fin de l'année, puis au mois de février où les 
précipitations sont généralement celles qui confortent le manteau. Elles donnent le feu 
vert absolu aux mordus d'une pratique montagnarde qui, sur le massif, s'est diversifiée 
au-delà du seul ski alpin dont les limites n'ont cessé de faire débat. La neige et la 
Corse, une histoire, certes, souvent improbable, un rapport forcément particulier, aussi. 
Le mariage de la météo et de la géographie en atteste, assurément. 
Car une fois l'hiver venu, la montagne dans la mer se dresse forcément dans toute sa 
majesté pour dominer la Méditerranée. En provenance de l'est et de l'ouest, la neige y 
tombe mais l'influence directe des vents sur ce véritable mur naturel la rend souvent 
capricieuse, bien plus imprévisible que dans les Alpes. À l'arrivée, les statistiques 
soigneusement tenues par les services insulaires de Météo France révèlent tout sauf 
l'uniformité et la constance d'un phénomène climatique. De très bonnes années, des 
hivers qui ont vu l'enneigement réduit à la portion congrue, au point de provoquer la 
fermeture de certains sites de sport d'hiver. La Corse n'a pas été non plus épargnée par 
les phases agressives, lesquelles n'ont pas manqué de bouleverser, voire paralyser une 
partie de l'île… jusque sur le littoral. L'épisode le plus récent a touché, en février 2012, 
l'aéroport de Bastia-Poretta, bloqué durant tout un week-end. !!
13) L'Ukraine a récolté 63,8 millions de tonnes de céréales en 2014, record historique 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   07h.12 !



L'Ukraine a récolté 63,8 millions de tonnes de céréales en 2014, un record depuis son 
indépendance, malgré le conflit armé dans l'Est, la perte de la Crimée et la profonde crise 
économique que traverse le pays, a annoncé vendredi l'agence des statistiques. 
La récolte, calculée sans tenir compte de la péninsule de Crimée annexée en mars dernier par 
la Russie, a progressé de 2,4% par rapport à 2013, quand 63 millions de tonnes de céréales 
avaient été récoltées, a précisé l'agence dans un communiqué. 
La récolte de blé a augmenté de presque 10% à 24 millions de tonnes, celle d'orge de 23% à 9 
millions de tonnes et celle de millet de 80%, à 178.000 tonnes, par rapport à l'année dernière, 
selon le communiqué. 
Longtemps considérée comme le grenier à blé de l'Europe avec des terres noires parmi les 
plus fertiles au monde, l'Ukraine fait partie des plus gros exportateurs mondiaux de céréales. 
La récolte 2013 lui a permis de ravir à la Russie, pourtant un plus gros producteur, sa 
troisième place parmi les exportateurs mondiaux de ces cultures. 
Le conflit avec les rebelles prorusses dans l'Est associé à l'annexion de la Crimée et la crise 
économique, à l'origine de la dévaluation sans précédent de la monnaie, faisait cependant 
craindre une chute de la récolte 2014. !!
14) Corse: la démographie la plus dynamique 
Ajaccio ( FRA), 16 janvier 2015 ( CorseMatin) 07h30 !
Une étude de l’Insee établit que la Corse est la région française qui a enregistré le plus 
fort taux de croissance entre 2006 et 2011. Les flux migratoires de familles avec enfants y 
contribuent pour beaucoup 
Ce sont les nouveaux chiffres officiels de la population en Corse. Ceux-là même qui sont 
entrés en vigueur au 1er janvier 2015 et qui feront référence au titre des dispositions 
législatives ou réglementaires qui organisent la vie locale. 
Des chiffres qui, déclinés à l'échelle d'une commune, d'un département ou de l'île, seront 
naturellement intégrés par les pouvoirs publics pour alimenter les politiques en matière 
d'équipements de proximité, de logements ou de transports. 
Autant dire des éléments hautement stratégiques, même s'ils sont toujours établis avec un 
décalage certain, puisque les données présentées hier par l'Insee font référence au 1er janvier 
2012. À cette date, la population de la Corse s'établissait à 316 257 habitants, soit 170 640 en 
Haute-Corse et 145 429 en Corse-du-Sud15) Chine: en 2014, la croissance au plus bas depuis 
un quart de siècle !!!!
15) Chine: en 2014, la croissance au plus bas depuis un quart de siècle 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   07h.23 
             
La croissance économique de la Chine a fortement ralenti en 2014, glissant à un niveau plus 
vu depuis 24 ans, selon un panel d'analystes, pour qui la deuxième économie mondiale 
continuera de s'essouffler en 2015 alors que Pékin poursuit ses efforts de "rééquilibrage". 



Pas un effondrement, mais un coup de frein: le produit intérieur brut (PIB) chinois devrait 
avoir progressé l'an dernier de 7,3%, contre 7,7% en 2013, l'année d'après la répression du 
mouvement de la place Tiananmen. 
Le ralentissement devrait se poursuivre en 2015, le panel tablant sur une croissance de 7%. !
 nuages qui ont assombri l'année passée persistent, deux moteurs du PIB continuant de 
marquer le pas: le marché immobilier --plombé par une offre surabondante--, et les 
exportations --en fort ralentissement face à une conjoncture internationale morose. 
Pékin s'était fixé pour 2014 un objectif de croissance d'"environ 7,5%": il devrait avoir raté sa 
cible pour la première fois depuis 1998 et la crise asiatique. 
Les officiels se veulent rassurants: "La Chine est entrée dans une nouvelle norme en terme de 
croissance, nous avons entrepris des ajustements structurels,", a plaidé vendredi Li Baodong, 
vice-ministre des Affaires étrangères. 
Les années de croissance à deux chiffres sont révolues, et le gouvernement vante ses efforts 
pour "rééquilibrer" son modèle économique. 
L'objectif est de rogner les monopoles des groupes publics et les sévères surcapacités 
industrielles, d'endiguer les dettes des gouvernements locaux et les onéreux projets 
d'infrastructures injustifiées, tout en stimulant la consommation et le secteur privé... quitte à 
voir la croissance se modérer. 
"Les dirigeants s'autorisent une marge de ralentissement", relève Shen Jianguang, de la 
banque Mizhuho. "Cette croissance amoindrie n'est pas un problème si sa qualité s'améliore", 
c'est-à-dire si les créations d'emplois et la réduction des inégalités suivent, explique-t-il à 
l'AFP. !!!
 16) Russie: un chat sauve la vie d'un bébé abandonné 
Moscou ( Russie), 16 janvier 2015 ( AFP) 07h30 
     
Un chat errant a sauvé la vie d'un bébé abandonné près du vide-ordures dans un immeuble à 
Moscou, en le protégeant contre le froid avec son corps, a rapporté jeudi la chaîne de 
télévision russe Zvezda. 
Un garçon âgé de deux à trois mois a été abandonné samedi dans le carton servant d'abri 
provisoire au chat Macha, sur le palier d'un immeuble à Obninsk, dans la région de Kalouga, 
selon la chaîne. 
"L'animal a réchauffé le bébé pendant plusieurs heures par la chaleur de son corps", a-t-elle 
souligné. 
Lorsque le bébé a commencé à pleurer, une habitante est sortie sur le palier et l'a découvert à 
côté du chat qui ne cessait de lécher le visage et les mains du petit. 
si le chat n'avait pas pris soin du bébé, il n'aurait pas survécu" à cette épreuve, selon Zvezda. 
Le chat ne voulait pas laisser le garçon même après l'arrivée des secours, en suivant les 
médecins qui emportaient le petit jusqu'à ce qu'ils montent dans l'ambulance, a ajouté la 
chaîne. 
Selon des témoins, cités par Zvezda, le bébé était bien habillé, portant des vêtements propres 
et neufs, et quelques langes ont été laissés à côté de lui. 
La vie du bébé qui a été hospitalisé n'est pas menacée, assurent les médecins. 



!
18) Le pape François aux Philippines, une cyberstar et un label porteur 
Manille (PHL), 16 jan 2015 (AFP)  07h.48 !
Aux Philippines, le pape François est une cyberstar en même temps qu'il est devenu un label 
porteur pour des entrepreneurs opportunistes. 
Des millions de Philippins sont prêts à endurer des foules immenses et un temps d'orage pour 
se rapprocher du pape lors de sa visite dans l'archipel, mais d'autres ont trouvé plus simple: les 
réseaux sociaux. 
Le souverain pontife a beau avoir 78 ans, c'est l'un des leaders mondiaux les plus en pointe en 
matière d'internet. Et il fait fureur sur les réseaux sociaux. Des milliers de Philippins lui ont 
adressé des messages sur son compte Twitter, @Pontifex, ainsi que sur d'autres forums.  
"J'ai l'impression de lui parler directement même si je sais que c'est géré par un 
administrateur", explique Angelique Mina-Rualo, l'une de ces twitteuses. Cette employée de 
banque explique avoir survécu au cancer grâce à sa foi. "Parler au pape c'est comme parler 
directement à Dieu."  
Le pape argentin a près de 17 millions de "followers" sur Twitter et n'est dépassé que par le 
président américain Barack Obama.  
L'Eglise catholique philippine conservatrice s'est mise au diapason et a créé un site internet 
ainsi qu'une application gratuite pour smartphone où les 80% de catholiques du pays peuvent 
envoyer leurs demandes de prières, partager des photographies et écouter de la musique. 
Sur le "mur des prières" de l'application téléchargée des milliers de fois, les fidèles demandent 
au pape son secours pour les aider à guérir, à avoir des enfants, à trouver du travail. 
"En plus d'être une star de l'internet avec des milliers de "selfies" pris par des Philippins en 
compagnie d'images grandeur nature du chef de l'Eglise catholique, le pape est devenu 
l'occasion pour des grandes entreprises et des multinationales de faire des affaires. 
Sa figure souriante orne des panneaux publicitaires et des publicités dans les journaux pour 
McDonald's, Pepsi, Hyundai et une myriade de sociétés du cru. 
 Josie Rudavites a vu ses recettes quotidiennes décupler à 3.000 pesos (67 dollars) depuis 
qu'elle propose dans son minuscule stand des pin's et des calendriers à l'effigie du pape. "Le 

  

17) John Kerry est à Paris ! ! Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP) 07h.46 1010

John Kerry est à Paris vendredi pour tenter de faire oublier l'absence de responsable 
américain de haut niveau à la marche de dimanche après les attentats qui ont fait 17 
morts .C'est dans ce contexte que le secrétaire d'Etat américain, John Kerry, est arrivé jeudi 
soir à Paris, venu "partager un +big hug+ (forte étreinte) à Paris et exprimer l'affection (des 
Etats-Unis) à la France". 
Son déplacement est destiné à renouer l'amitié franco-américaine, après l'absence remarquée 
de responsables américains de haut niveau à la manifestation monstre de Paris à laquelle ont 
pris part dimanche les dirigeants d'une cinquantaine de pays. 
M. Kerry doit rencontrer vendredi le président François Hollande et prononcer un discours à 
la mairie de Paris. Le Secrétaire d'Etat devrait multiplier les gestes symboliques à l'intention 
des victimes des attentats. 



pape fait fureur", dit la vendeuse de 36 ans à l'AFP. D'ordinaire, elle vend des bougies pour les 
prières dites dans une église toute proche. !
19) Fin des années fastes pour bus, métros et tramways, le transport public est en crise 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   07h.55 !
Les années fastes où bus, tramways et métros passaient toujours plus souvent et s'étendaient 
loin des centre-villes semblent révolues: professionnels et associations d'usagers alertent sur 
une crise du modèle économique des transports urbains, qui risque de faire reculer l'offre. 
"Pour la première fois dans l'histoire de notre profession, nous entendons les mots +réduction 
de l'offre+, +diminution de l'amplitude de services+, alors que, jusqu'à présent, nous étions 
plutôt habitués à d'autres termes tels que +développement+, +croissance+, ou encore 
+amélioration+", a regretté cette semaine lors de ses voeux, le président de l'Union des 
transporteurs publics (UTP) et PDG de Transdev, Jean-Marc Janaillac. !!
20) Les ventes de voitures neuves ont bondi de 5,7% en Europe en 2014  
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   08h.02 !
Les ventes de voitures neuves en Europe ont augmenté de 5,7% en 2014, et ont enregistré en 
décembre leur 16e mois consécutif de croissance, selon des chiffres publiés vendredi par 
l'association des constructeurs automobiles européens (ACEA). 
Les constructeurs français profitent de cette reprise, notamment le groupe Renault dont les 
ventes bondissent de 13,3%, tandis que celles du groupe PSA Peugeot Citroën enregistrent 
une hausse de 3,7%. Le marché français (+0,3%) est toutefois l'un des seuls en Europe à ne 
pas avoir connu de croissance franche en 2014. !
21) Interdite il y a 100 ans, l'absinthe revit et entretient son mythe 
Pontarlier (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   08h.06 !
Il y a 100 ans, l'absinthe, boisson sulfureuse rendue célèbre par des artistes du XIXe siècle 
tels que Van Gogh ou Verlaine, fut interdite car elle était accusée de "rendre fou": aujourd'hui, 
la "Fée verte" connaît une nouvelle vie. 
Dans l'esprit des Français, "l'absinthe est encore la boisson interdite qui rend fou: il y aura 
toujours un mystère autour de cette boisson", prédit Fabrice Herard, organisateur des 
Absinthiades de Pontarlier (Doubs), une manifestation dédiée à l'absinthe. 
Muse du peintre Van Gogh et du poète Verlaine dont Émile Zola a décrit les ravages dans 
"L'Assommoir", l'absinthe est la boisson des artistes du XIXe siècle. 
Mais dans les années 1900, cet alcool distillé né en Suisse au XVIII ème siècle et tirant entre 
45 et 72 degrés est accusée de provoquer de graves dégâts cérébraux, en raison de l'une des 
molécules de la plante d'absinthe, la thuyone. Le 16 mars 1915, l'absinthe est interdite en 
France. 
"L'absinthe rendait fou parce que les gens en consommaient trop et à un degré trop fort", 
estime François Guy, propriétaire de la distillerie du même nom, crée en 1890 par son grand-
père à Pontarlier (Doubs). 



Depuis, l'absinthe connaît un nouvel essor. D'après la Fédération française des spiritueux, une 
quinzaine de distilleries en France produisent environ 800.000 litres d'absinthe par an. 
Le distillateur approvisionne une vingtaine de restaurants et de bars à absinthe parisiens, où la 
"Fée verte" fait un retour en force auprès d'une clientèle plutôt aisée. 
L'absinthe tire aussi son succès d'un rituel précis: goutte à goutte, l'eau tombe sur un sucre, 
posé sur une cuillère ajourée, qui vient troubler l'absinthe au fond du verre. 
"Chez moi, l'absinthe marche bien. Il y a beaucoup de touristes, beaucoup d'Américains, de 
Canadiens ou encore de Brésiliens qui viennent boire de l'absinthe", confie Mickey, gérant du 
bar rock le Cantada, à Paris. 
L'élixir des poètes connaît en effet un franc succès à l'étranger. "La vente d'absinthe va de 
mieux en mieux, on dépote!", se réjouit Martial Philippi, le patron de l'Absinth Depot à 
Berlin. Selon ce passionné qui propose 300 absinthes différentes, "le mythe de la boisson 
interdite attire et fascine les gens de toutes les couches de société, comme cent ans en arrière". !!
22) Le très secret Murakami ne parle pas de Charlie mais condamne les "discours de 
haine" 
Tokyo (JPN), 16 jan 2015 (AFP)   09h26 !
Le très discret écrivain japonais Haruki Murakami a commencé vendredi à répondre à des 
questions sur internet où, écartant le sujet Charlie Hebdo, il condamne les "discours de haine", 
avoue son souhait de réécrire un essai et déplore la baisse de sa vue. 
"Je ne répondrai qu'à une de vos quatre questions, la première", écrit d'emblée l'auteur de 
"1Q84" au premier individu qui l'a sollicité via le site "Murakami-san non tokoro" (l'espace de 
M. Murakami), un lieu temporaire d'échanges entre le plus illustre romancier contemporain 
nippon et ses admirateurs. 
La liberté d'expression revient cependant sous une autre forme quand Yurikoko, une étudiante 
de 22 ans, demande au "professionnel de l'écriture comment arrêter les discours de haine", ces 
diatribes racistes de groupuscules d’extrême-droite."En tant qu'écrivain, je suis souvent la 
cible de discours de haine. Beaucoup de gens disent des choses horribles. Mais bon, comme 
j'aime mon travail, tant pis. Dans une certaine mesure, je laisse faire. Cela dit, il est injuste 
pour quiconque de s'entendre dire du mal à cause de sa race, de son lieu de naissance ou de 
choses contre lesquelles on ne peut rien soi-même. Il faut agir contre cette tendance", écrit-il. !
Haruki Murakami confirme à travers ses réponses sa volonté de s'en tenir le plus possible à 
des sujets proches de la littérature, de l'écriture, sans oser trop s'engager, hormis à travers les 
thèmes abordés dans ses oeuvres ou lors de rares prises de paroles en public. 
Mais l'écrivain de 66 ans avoue quand même au détour d'une réponse sur l'art et la manière 
d'éduquer son enfant à aimer les livres !
23) Annulation de "La Nuit Niki" au Grand Palais "en raison du contexte actuel" 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)   13h53 !
Le Grand Palais a annoncé vendredi l'annulation de "La Nuit Niki", prévue dans le cadre de 
l'exposition Niki de Saint Phalle durant la nuit du 31 janvier au 1er février, "en raison du 
contexte actuel". 



Le plan Vigipirate est à son plus haut niveau à Paris et dans la région parisienne depuis 
l'attentat sanglant contre Charlie Hebdo le 7 janvier. 
"En raison du contexte actuel, la Réunion des musées nationaux-Grand Palais a pris la 
décision d'annuler La Nuit Niki prévue dans l'exposition Niki de Saint Phalle durant la nuit du 
31 janvier au 1er février", indique un communiqué. 
L'exposition, qui a accueilli depuis le 17 septembre quelque 505.000 personnes et fermera ses 
portes le 2 février, restera toutefois ouverte le 31 janvier jusqu'à 22H00. 
Après "Picasso et les maîtres" en 2009, "Monet" en 2011 et "Edward Hopper" en 2012, cette 
nuit au musée aurait été la quatrième organisée au Grand Palais. 
Tout le monde connaît les "nanas" de Niki aux formes opulentes et aux vêtements 
multicolores, mais la rétrospective du Grand Palais donne aussi à voir l'image d'une artiste 
féministe, torturée, sans concession. 

!
24) « La cybersécurité et les cyberattaques » constituent l'une des plus grandes menaces 
modernes  
Londres ( GBR), 16 jan 2015 (AFP) 14h !
Premier ministre britannique David Cameron et le président américain Barack Obama 
s'apprêtaient à annoncer vendredi la création d'une cellule commune, regroupant des unités 
des services de renseignements des deux pays, destinée à lutter contre la cybercriminalité, 
selon les médias britanniques. 
Selon ce projet, les membres du GCHQ et du MI5 britanniques travailleront avec ceux des 
FBI et NSA américains, afin d'améliorer le partage d'informations sur les menaces possibles. 
La "nouvelle menace" qui pèse sur les entreprises et les Etats, une semaine après les attentats 
qui ont fait 17 morts à Paris, poussant les dirigeants occidentaux à annoncer qu'ils allaient 
revoir encore leur système de défense contre de telles attaques. 
"La cybersécurité et les cyberattaques constituent l'une des plus grandes menaces modernes 
auxquelles nous sommes confrontés", a-t-il encore dit vendredi sur la BBC, affirmant que huit 
sur dix des plus grandes entreprises britanniques y avaient déjà été confrontées. !
!
25) Le groupe Bolloré inaugure près de Quimper sa nouvelle usine de "Bluetram" 
(FRA), 16 jan 2015 (AFP)     14h20 !!
Le groupe Bolloré a inauguré vendredi près de Quimper, en présence du Premier ministre 
Manuel Valls, une nouvelle usine de tramways électriques équipés de surcapacités leur 
permettant de fonctionner sans rail ni caténaire, a constaté une journaliste de l'AFP. 
Il s'agit d'un "système révolutionnaire", s'est félicité le PDG  soulignant son "faible coût", lors 
d'un discours dans l'usine de 3.200 m2 située à Ergué-Gabéric (Finistère), où sont notamment 
produites les batteries des voitures électriques Autolib. 
"Pour faire 25 km de tramway avec une trentaine de stations ça coûte environ 300 millions 
d'euros, nous on peut faire un système à 30 millions d'euros", s'est félicité Vincent Bolloré, 6e 
génération à la tête de l'entreprise. 



Équipé de pneus et ressemblant à un petit bus à l'avant légèrement arrondi, le "Bluetram" ne 
nécessite en effet pas d'infrastructures couteuses, ni rail, ni caténaire, mais une simple voie 
dédiée. 
Longue de six mètres, chaque rame dispose sur son toit de 30 modules de 20 surcapacités 
chacun, lui permettant de parcourir environ deux kilomètres en toute indépendance. Elle se 
recharge à chaque station en moins de 20 secondes grâce à un bras télescopique pendant que 
les passagers montent et descendent du véhicule. 
A terme, 200 emplois pourraient être créés.  
Quelque 200 unités sortiront alors chaque année de ses chaînes. 
"Les premiers Bluetram seront installés avant la fin de l'année", a assuré Vincent Bolloré, 
interrogé par l'AFP. "On a beaucoup de demandes", a-t-il ajouté, sans en dire davantage. 
"Avec cette inauguration je ressens de la fierté", a déclaré Manuel Valls, rappelant qu'Ergué-
Gabéric était "le berceau d'une des plus grandes histoires industrielles de notre pays".  !!!
26) Beagle 2 retrouvé intact sur Mars, onze ans après sa disparition 
Londres (GBR), 16 jan 2015 (AFP)    14h41 !
L'agence spatiale britannique a levé vendredi le mystère sur la disparition il y a onze ans de 
Beagle 2, en annonçant -photos à l'appui- que l'atterrisseur de la sonde européenne Mars 
Express s'était bien posé à la surface de la planète rouge, le jour de Noël 2003. 
"Beagle 2, qu'on pensait perdu depuis 2003, a été retrouvé partiellement déployé sur la 
surface de la planète", a expliqué dans un communiqué la UK Space Agency.  
Elle était visiblement ravie de cette bonne nouvelle inespérée dans le cadre de la mission 
Mars Express, première exploration d'une autre planète du système solaire lancée par 
l'Agence spatiale européenne (ESA). 
Beagle 2 avait été déclaré définitivement perdu le 6 février 2004. 
La preuve de son demi-succès a été apportée par des images à haute résolution prises par la 
sonde américaine Mars Reconnaissance Orbiter (MRO), qui évolue depuis 2006 en orbite 
martienne. 
Elles attestent que le petit module de près de 70 kilos ne s'est pas disloqué à l'impact, 
contrairement à ce que redoutaient les scientifiques.  
De fait, l'engin de conception britannique repose -apparemment intact- à 5 km du bassin 
poussiéreux d'Isidis Planitia, le lieu prévu de son atterrissage. 
Tout contact avait été perdu au moment de l'approche finale, au terme de six mois de voyage 
sur plus de 400 millions de kilomètres.  
"Les phases complexes d'approche, de descente et atterrissage semblent s'être parfaitement 
déroulées, et c'est malheureusement dans la phase finale que Beagle 2 a rencontré des 
problèmes", a commenté David Parker, le patron de la UK Space Agency. 
Après avoir déployé ses parachutes et airbags, le module aurait dû sortir l'ensemble de ses 
"pétales" dotés de capteurs solaires, et commencer à émettre via une antenne. 
"Ce qui avait été perçu comme un échec il y a onze ans s'avère en fait ne pas être un échec 
total. Au moins, il y a eu atterrissage sur mars", a confirmé le directeur général de l'agence 
spatiale européenne, l'ESA, Jean-Jacques Dordain, lors d'un point presse à Paris. 



La sonde européenne Mars Express, lancée le 2 juin 2003 depuis Baïkonour, au Kazakhstan, 
par une fusée Soyouz-Fregat, avait notamment pour ambition de déceler d'éventuels signes de 
vie, un enjeu qui inspire depuis toujours les auteurs de science-fiction et autres dessinateurs 
de martiens, ces supposés extraterrestres représentés avec des silhouettes et couleurs 
variables. 
A l'été 2008, Phoenix, la sixième sonde américaine à se poser sur l'astre, a découvert de la 
glace d'eau à une faible profondeur dans le sol. 
La quête se poursuit. Début décembre, la Nasa a lancé avec succès sa capsule non habitée 
Orion, premier vaisseau américain depuis Apollo, qui pourra transporter des astronautes au-
delà de l'orbite terrestre, autour de la Lune et un jour peut-être vers Mars. !!
27)  Accusé d'avoir copié le cochon Naf-Naf, Jeff Koons assigné en justice à Paris 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)  18h03 !
Un créateur publicitaire accusant Jeff Koons de contrefaçon, pour une oeuvre qui présente de 
nombreuses similitudes avec une publicité pour les vêtements Naf-Naf, a assigné l'artiste 
américain à Paris, a-t-on appris vendredi auprès de son avocat, Me Jean Aittouares. 
Dans cette publicité, un cochon secourait une femme dans la neige. Auteur des campagnes de 
Naf-Naf dans les années 1980, Franck Davidovici est celui qui a introduit le petit cochon dans 
les publicités pour la marque de prêt-à-porter féminin. 
La campagne automne-hiver 1985 dans la presse montrait une jeune femme allongée dans la 
neige, visiblement victime d'une avalanche. A son chevet, un petit cochon, un tonnelet de 
Saint-Bernard autour du cou, qui approchait son groin de la brune chevelure de l'infortunée. 
L'oeuvre en porcelaine de Koons, datant de 1988, représente une scène très ressemblante. La 
posture de la jeune femme, ses mèches sur la joue gauche sont les mêmes. Le directeur de 
création, qui a assigné devant le tribunal de grande instance de Paris, demande principalement 
la confiscation de l'oeuvre - dont il souhaite faire donation à l'Etat français - et des recettes 
réalisées par Jeff Koons du fait de sa vente et de son exploitation. Il sollicite également 
271.000 euros de dommages et intérêts au total. !
"Une large part de la création moderne et contemporaine repose sur le concept de citation, 
voire d'appropriation. Il est essentiel que les musées puissent continuer à rendre compte de ces 
démarches artistiques", soulignait Me Aittouares un communiqué. 
Dans une lettre ouverte, l'avocat du créateur des campagnes Naf-Naf y a apporté une réponse 
cinglante: "L'appropriation, au sens où vous l'entendez, n'est rien d'autre, juridiquement, qu'un 
acte de contrefaçon. Elle porte, en cela, atteinte aux droits fondamentaux de l'auteur de 
l'oeuvre première, de même qu'un vol, par exemple, porte atteinte aux droits fondamentaux du 
propriétaire du bien volé." 
Cet exemplaire a été vendu environ trois millions d'euros en 2007 chez Christie's à New York 
Jeff Koons a déjà été condamné aux Etats-Unis pour plagiat. !
28) Lecture et télévision: les Français restent traditionnels 
Paris (FRA), 16 jan 2015 (AFP)             19h17 !



Huit Français sur dix (85%) préfèrent lire un bon vieux livre plutôt qu'une liseuse ou tablette, 
selon un baromètre de l'innovation réalisé par l'institut BVA pour le Syntec numérique et 
rendu public vendredi. 
Selon cette étude, les modes de consommation traditionnels restent ancrés dans les usages des 
Français pour la lecture comme pour les émissions de télévision. Ils sont ainsi 79% à 
privilégier le visionnage d'émissions TV en direct. 
Les usages numériques continuent toutefois de se développer. Le "replay" séduit toujours plus 
puisque plus de six Français sur dix (64%) visionnent au moins de temps en temps des 
émissions en replay sur internet. Et près de la moitié de la population (45%) consulte en ligne 
des livres ou des journaux.  
Ils ne sont par contre que 26% à télécharger des contenus (musique, films, séries), et 14% à 
télécharger des livres ou journaux numériques. Un tiers de la population a recours au 
streaming, et surtout les jeunes (58%). La consultation en ligne de livres et de journaux, le 
téléchargement et le streaming donc des usages adoptés mais pas généralisés.  
Seulement 6% de la population utilise la VOD pour visionner des films et des séries. 
Pour la musique aussi, le numérique gagne du terrain, même si le CD reste encore bien 
implanté dans nos moeurs. 63% privilégient l'écoute en CD mais une partie écoute 
régulièrement de la musique téléchargée (28%) ou en streaming (22%). !
29) Le Canada va abattre des loups pour protéger des caribous 
Montréal (CAN), 16 jan 2015 (AFP)    23h57 !
Environ 184 loups gris vont être abattus depuis des hélicoptères en Colombie-Britannique 
(ouest du Canada) pour protéger des hardes de caribous, une décision du gouvernement de la 
province dénoncée vendredi par les écologistes. 
Ce programme d'abattage est nécessaire pour protéger des hardes de caribous forestiers 
menacés d'extinction dans deux régions de cette province de l'ouest canadien en raison de la 
prédation des loups, indique le gouvernement local dans un communiqué. 
Dans cette région, c'est donc 24 loups que le gouvernement compte abattre d'ici la fonte de la 
neige en les tirant à la carabine depuis des hélicoptères. 
Le gouvernement veut également abattre de 120 à 160 loups dans le nord-est de la province, 
où cet animal est aussi mis en cause dans le déclin de quatre hardes de caribous. 
"La cause du problème des caribous, ce n'est pas le loup, c'est la perte d'habitat et 
l'empiètement de l'homme sur son territoire", a dit Ian McAllister de l'organisation écologiste 
Pacific Wild sur la chaîne CBC. 
Selon lui, le gouvernement de la province n'a rien fait depuis plus de dix ans pour protéger 
l'habitat des caribous, grugé par les industries pétrolières et forestières ou par la pratique de 
loisirs comme la motoneige. !
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30) Charlie Hebdo : manifestations anti-caricatures parfois violentes dans le monde 
musulman 
Niamey (NER), 16 jan 2015 (AFP)   23h58 



Des milliers de personnes ont manifesté dans plusieurs pays musulmans après la prière du 
vendredi contre la publication par Charlie Hebdo d'un dessin représentant le prophète 
Mahomet, des protestations émaillées de violences au Niger et au Pakistan. 
Le Centre culturel français a été aussi incendié et trois églises saccagées. A Karachi (sud du 
Pakistan), des prostestataires se sont confrontés à la police lorsqu'ils ont tenté de s'approcher 
du consulat de France et un photographe pakistanais de l'Agence France-Presse (AFP) a été 
grièvement blessé. 
Les Etats-Unis ont condamné vendredi les violences qui ont émaillé ces manifestations, 
réaffirmant le droit "universel" de la presse à publier librement tous types d'informations, y 
compris des caricatures. 
Les autorités de ce pays, qui avaient fermement dénoncé l'attentat contre Charlie Hebdo, ont 
"condamné la nouvelle publication de dessins offensants", soulignant que cela alimentait "la 
haine et la colère ». !
31) Ajaccio, Bastia, La Marana sous la menace des eaux  
Ajaccio ( FRA), 16 janvier 2015 ( Corsematin ) 23h55 !
La Direction régionale de l’environnement, de l’aménagement et du logement - Dreal - 
de Corse considère désormais ces trois portions de l’île comme des territoires à risque 
important d’inondation. L’administration a de solides arguments en ce sens. 
Des inondations de grande ampleur sont susceptibles de frapper la Corse et de causer des 
destructions importantes. Et le danger pèse davantage sur certaines portions de l'île que sur 
d'autres. 
La Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement -Dreal - de 
Corse est informée et consciente du problème, comme en témoigne la carte des territoires à 
risque important dressée à l'occasion de la mise en œuvre, à l'échelon européen de la « 
Directive inondations ». 
De l'avis des pouvoirs publics, une vigilance particulière doit s'exercer sur trois sites, le grand 
Bastia, la Marana et Ajaccio, en d'autres termes administratifs, trois TRI ou territoires à risque 
important d’inondation. !
32)  La Corse vend du rêve aux voyageurs brésiliens 
Bastia (FRA), 16 janvier 2015 (Corsematin)  !
Depuis le passage du Tour de France, les images de la Corse ont circulé dans le monde entier. 
Des plages à perte de vue, des reliefs de caractère et un patrimoine culturel qui ne manque pas 
d'attrait. Ces cartes postales ont voyagé aux quatre coins des continents et provoqué des 
envies. Incité une nouvelle clientèle à débarquer en terre insulaire. 
Et c'est ainsi que des Australiens et des Néo-Zélandais ont fait - pour la première fois 
irruption cet été - dans les offices de tourisme insulaires. Preuve que la Corse ne manque pas 
d'arguments de séduction pour ces lointains voyageurs. Reste à présent à regarder du côté des 
marchés émergents du Bric qui regroupe le Brésil, la Russie, l'Inde, la Chine mais aussi 
l'Afrique du Sud. 
« Ils recherchent des villes de bord de mer, à proximité d'un centre urbain riche en traditions 
et à fortes influences culturelles », souligne Anne-Marie Piazzola, directrice de l'office de 
tourisme de Calvi. « Mais aussi des endroits où les fêtes religieuses et les fêtes en général 



sont importantes »poursuivent Jean-Michel de Marco de l'office d'Ile-Rousse et Marie-Pierre 
Papi de Porto-Vecchio. 
Autant de critères que les Brésiliens retrouveraient concentrés sur l'île de beauté plus qu'à 
Saint-Tropez ou encore Deauville. L'objectif mené par le Cluster littoral est donc de proposer 
une offre autre « que la simple consommation du littoral. » 
Diversifier le panel des voyageurs 
Faire la promotion de la Corse au printemps comme à l'automne en tenant compte des attraits 
que présente l'intérieur du territoire pourrait bel et bien être la force des acteurs du tourisme 
en Corse. 
Sans perdre de temps, ils s'envoleront début mars pour San Paulo. « Nous partons en 
projection. Malgré la demande il faut avoir conscience que c'est une destination lointaine. 
Après notre défi sera de créer des ponts » lance avec prudence Jean-Michel De Marco. Dans 
cette perspective, un Eductour devrait être prochainement organisé. 
En tentant l'aventure brésilienne, les professionnels du tourisme font le choix de l'audace. 
Parce que la clientèle européenne traverse la crise et donc a changé ses habitudes. Parce que 
les insulaires ne sont pas à l'abri de connaître un jour une désaffection des touristes 
continentaux. En somme, s'ouvrir aux autres cultures… aux nouveaux marchés est encore la 
seule garantie de rester dans l'air du temps. la conquête du marché brésilien… 
Et c'est justement le défi que s'est fixé le Cluster littoral d'Atout France qui compte parmi ses 
membres les pôles touristiques de Bastia, d'Ajaccio, de Calvi, de l'Ile-Rousse, de Porto-
Vecchio et celui du Sartenais-Valinco. 
« Ces dernières années, la France, première destination au monde en terme de fréquentation, 
a enregistré une venue massive d'une nouvelle clientèle étrangère à haut pouvoir d'achat »,a 
expliqué Véronique Calendini, directrice de l'office de tourisme de Bastia. Une nouvelle 
tendance avec laquelle ces professionnels entendent composer. En 2015, ils mettront donc le 
cap sur le Brésil. Une stratégie qui n'a rien de hasardeuse au regard des études réalisées par 
Atout France. Les touristes brésiliens auraient en effet une seule destination en tête… la 
Corse. !!!!!!!!!!!
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